# PROJET ÉDUCATIF

Du Collège de la Lys



## L'Organe d'Administration

Depuis 2013, le Collège de la Lys est issu de la fusion de deux établissements scolaires : l'Institut Notre-Dame et le Collège technique Saint-Joseph

## L'implantation Notre-Dame

A son origine, l'Institut Notre-Dame fut fondé en 1834 par l'abbé TILLIEU, curé de Comines, qui confia aux "Sœurs de Charité de Saint-Jean Baptiste", entre autres missions, l'instruction des enfants.

La règle de 1836 énumérait les principales vertus d'une bonne maîtresse d'école, surtout la fermeté, l'humilité, la patience et la douceur. En 1957, la communauté des Sœurs de Notre-Dame fusionna avec la Congrégation de Saint-Charles dont le principe de base est : "L'union à Dieu et l'attention aux pauvres dans la simplicité, l'humilité et la charité".

Comme de nombreuses communautés chrétiennes l'ont fait selon les besoins du temps, les Sœurs ont pris leurs responsabilités dans l'éducation des jeunes, suivant l'intuition que la formation de l'homme et l'éveil à la foi chrétienne forment un tout. Progressivement, elles ont offert un service scolaire dans tous les niveaux et formes d'enseignement.

Au fil des ans, la section fondamentale s'est étendue et a accueilli des élèves en immersion dans la langue néerlandaise, de la 3<sup>e</sup> maternelle à la 6<sup>e</sup> primaire. En section secondaire, l'immersion est également proposée de la 1<sup>ère</sup> commune à la 6<sup>e</sup> générale

## L'implantation de Saint-Joseph

A son origine, le Collège technique Saint-Joseph fut fondé par l'abbé Mahieu, professeur au Collège Saint-Henri de Comines qui releva le défi d'organiser une école industrielle afin de permettre aux jeunes de l'entité de s'orienter vers une formation technique ou professionnelle sans devoir se rendre à Mouscron ou à Tournai.

Eduquer les jeunes à devenir des citoyens responsables, leur transmettre les valeurs de l'évangile et les former à l'employabilité par l'apprentissage des techniques traditionnelles furent les objectifs de départ.

Par la suite l'école s'est rapidement développée en s'ouvrant aux technologies nouvelles tout en répondant aux besoins du marché de l'emploi.

Aujourd'hui, son offre d'enseignement qualifiant et de service aux adultes en formation, s'est dotée d'un vaste choix d'options qualifiantes, d'un Centre de technologies avancées dans le secteur du bois, d'une mini-usine de maintenance électromécanique et d'un Centre de validation des compétences pour adultes.

Le Collège de la Lys permet également aux jeunes de suivre des formations en alternance en collaboration étroite avec les entreprises locales.

Notre organe d'administration, qui poursuit cette œuvre commune, s'est fixé pour objectif "l'exercice, la direction, la diffusion, le développement et le soutien de l'enseignement à caractère confessionnel catholique, à tous les niveaux ainsi que toutes les activités connexes de nature à promouvoir l'éducation de la jeunesse" (statuts de 1973).

À ce titre, le Collège de la Lys organise une école catholique répartie sur 4 implantations :

L'enseignement maternel et primaire :

Collège de la Lys: implantation Notre-Dame École fondamentale (étape 1-étape 2)

rue de Warneton 1, 7780 Comines

rue Ligue du Coin de Terre 8, 7780 Comines

Grand Rue 3, 7780 Comines Ten Brielen

L'enseignement secondaire organisant le premier degré de formation commune, le premier degré de différencié, ainsi que l'enseignement de général de transition, de technique transition, de technique de qualification et professionnel de plein exercice et en alternance

Collège de la Lys

Implantation Saint-Joseph: rue Romaine 40, 7780 Comines

Implantation Notre-Dame: rue de Warneton 1, 7780 Comines.

Le Collège de la Lys (nouveau nom du P.O. à partir du 01.09.2012) fait partie du réseau de l'Enseignement catholique de la Fédération Wallonie Bruxelles. Le Pouvoir organisateur adhère pleinement aux valeurs défendues par ce réseau et les met en œuvre dans sa pratique.

### 1. LA TÂCHE D'ÉDUCATION

La mission que s'est fixée le Pouvoir organisateur du Collège de la Lys

- construire, avec le jeune, son projet d'orientation,
- favoriser le passage de l'enseignement fondamental

vers l'enseignement secondaire,

- éduquer en enseignant,
- témoigner du message évangélique en éduquant,
- enseigner pour former à l'employabilité.

Nos implantations, comme toute école, entendent poursuivre les objectifs généraux du système éducatif, et notamment :

- promouvoir la confiance en soi et le développement de la personne de chacun des élèves, dans toutes ses dimensions, physiques, intellectuelles, psychologiques et spirituelles;
- donner à tous des chances égales d'émancipation sociale et d'insertion dans la vie économique, sociale et culturelle, par l'acquisition de compétences et de savoirs;
- assurer l'apprentissage d'une citoyenneté responsable, dans le respect des valeurs démocratiques et le respect de l'environnement.

### 2. LES ACTEURS DU PROJET ÉDUCATIF

Le Collège de la Lys poursuit ces objectifs en tant qu'école chrétienne, en référence à l'Évangile et aux valeurs humaines et spirituelles qu'il inspire, en mémoire de la vie, de la mort et de la résurrection de Jésus-Christ, sous la guidance et la protection de Notre-Dame et de Saint-Joseph.

Dans notre démarche d'éducation, nous encourageons les valeurs évangéliques dans une vision humaniste, en particulier :

- le respect de l'autre,
- le rejet de toute violence,
- la confiance dans les possibilités de chacun,
- le sens du pardon,
- le don de soi,
- la solidarité responsable,
- l'intériorité,
- la créativité
- l'attention aux plus démunis.

Tout en respectant la liberté de conscience, l'école chrétienne ouvre l'intelligence, le cœur et l'esprit des élèves au monde, aux autres et à Dieu, que Jésus nous a fait connaître.

Ces objectifs se traduisent plus concrètement comme suit :

- éveiller la personnalité de chacun aux dimensions corporelles, intellectuelles, affectives, sociales et spirituelles de l'humanité;
- mettre chacun en rapport avec les œuvres culturelles, artistiques, littéraires, scientifiques, technologiques et techniques ;
- accueillir chaque élève en respectant sa singularité et son identité;
- accorder un soutien privilégié à ceux qui en ont le plus besoin;
- aider les jeunes à accéder à l'autonomie et à l'exercice responsable de la liberté;
- aider les jeunes à être aptes à s'intégrer dans la vie économique en perpétuelle évolution, à exercer une activité professionnelle valorisante, à devenir acteur responsable, efficace et créatif dans le respect de la personne et de la société.

#### Ces objectifs se poursuivront :

- dans l'activité même d'enseigner et de former ;
- dans la façon de vivre les relations entre personnes, à l'intérieur de l'équipe éducative et envers les partenaires de l'école ;
- dans les lieux et les moments de ressourcement, de prière, d'expérience spirituelle, de célébration et de partage ;
- dans l'accueil de tous ceux qui se présentent à l'école;
- dans le développement au sein de l'école de pratiques démocratiques;
- dans la liberté offerte à chacun de construire sa propre identité.

Ces objectifs doivent être poursuivis par tous les membres de la communauté éducative du Collège de la Lys, chacun selon la responsabilité qu'il assume et les compétences qu'il peut apporter.

- L'élève d'abord, centre d'intérêt de l'institution scolaire, s'engage à être acteur de sa propre formation. Il construit et formule peu à peu avec l'aide du personnel d'éducation son projet personnel.
- Les parents, qui restent les premiers éducateurs de leur enfant, ont besoin de l'école pour réussir leur tâche, tout comme l'école a besoin d'eux pour remplir sa mission.
- Le Pouvoir organisateur, dans la lignée des fondateurs, a la légitimité de l'organisation de l'institution, en assume la responsabilité et rend compte à la société de son action et des moyens qui y sont affectés.
- Les directions, animateurs du projet pédagogique, veillent à ce que celui-ci se réalise dans l'école par la gestion quotidienne des ressources humaines et matérielles.
- Les membres du personnel d'enseignement et d'éducation, en tant que professionnels de la formation et de l'éducation, apportent savoir et savoir-faire dans la maîtrise des apprentissages, savoir-être et savoir-devenir dans la pratique quotidienne de la vie scolaire.
- Les membres du personnel administratif et ouvrier contribuent au bien-être et à la bonne marche de l'établissement.

Ainsi, tous les membres de la communauté éducative du Collège de la Lys adhèrent à ce projet, poursuivent ces objectifs et se donnent les moyens d'évaluer leur action, dans une volonté commune de communication, de concertation et de transparence.

Approuvé par le l'Organe d'Administration du Collège de la Lys de Comines.